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传华美酒欣赏系列

德 国 葡 萄 酒 的 代 表 作 是 雷 司 令
(Riesling), 它被许多葡萄酒专家认为是最高
贵的白葡萄酒品种。同时德国也因为制作
各种不同风格的葡萄酒而享誉世界。笔者
个人认为微甜的雷司令很适合华人的口
味，特别是喜爱低度酒类的华人白领阶
层。

罗马人最早将有组织的葡萄种植引入
欧洲北部区域。中世纪的早期教会拥有并
发展了大片的葡萄园。传说 Charlemagne
皇帝于公元八世纪时站在Rheingau对面的

河岸上，发现这里冬季的雪化得最早，他
于是下令将葡萄种植在这些比较温暖的地
带。到了中世纪的后期，许多贵族在
Rheingau地区和其南部建立了葡萄园，有
些直到今天还传承在同一个家族的手中。

许多德国最著名的葡萄园都靠近葡萄
只能勉强成熟的北部，有些最佳葡萄园位
于不适合正常农业耕作的土地上，如果不
种葡萄则只能是森林和荒山，很难想像在
这里能生产出世界上最好的白葡萄酒。事
实上德国人不仅做到了，而且其葡萄酒具

有独特的生动活泼的高贵气质。世界各地
的葡萄酒制造商都无法复制这种高雅的风
味。其秘密是很好地平了葡萄酒的两种基
本要素：甜度和酸度。这两种要素从表面
上看似乎没什么了不起。但没有酸度的甜
显得平庸，而没有甜度的酸则显得过于尖
锐。但在好年份这两种要素结合得如此完
美，由此产生的德国白葡萄酒就像一件高
级的艺术品那样引人入胜。

隋爱平医师在美国首都华盛顿市郊区
的马里兰州盖城行医，利用业余时间研究

葡萄酒。并创立传华酒业公司(英文名称
Seneca Creek Wines & Spirits, Inc.)推广葡萄
酒知识。网页：www.chuanhuawines.com;
如果您有关于葡萄酒的问题或心得，请直
接 联 系 隋 爱 平 医 师 。 电 子 邮 件 ：
peterasui@yahoo.com. 如 果 您 有 脸 书
（facebook） , 可在您的脸书（facebook）中
搜寻 chwine一词就可看到隋爱平医师的脸
书。喜欢葡萄酒的朋友还可以搜索公众号
chuanhuajiuye添加关注，或添加微信号：
peter49247进行交流。

德国葡萄酒简介 ■隋爱平医师

疫情之下，奥运防疫措施能否见效？
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东京宣布进入“疫情紧急事态”，为保障
东京奥运会赛事安全，开幕式和多数比赛将
没有观众。在空荡荡的奥运赛场观赛是什
么感受，东京真能做好防疫工作吗？CNN网
站医学首席记者，美国执业神经外科医生
Sanjay Gupta 博士应邀参与了奥运会的报
道，并发表奥运前线日记。

Gupta记录，航班确实有种飞往战地而
不是奥运会的感觉：以往机舱里的人们穿着
花样繁多的服装，用各式各样的语言讨论自
己喜欢的运动以及奥运选手，现在则是空空
荡荡。

到了日本后他立即做了一次测试，停留
期间每天都要做。

Gupta在东京观看的第一场比赛是美国
与瑞典的女足比赛。4.8万人规格的体育场
只有大约 50名观众。整场比赛非常安静，
只有风扇的噪音和零星的掌声，唯一巨大噪
音是球队得分后的音乐，在这空荡的体育场
显得音量非常巨大。

接下来是奥运会开幕式。平静而没有
欢呼和笑声的开幕表演没有影响到入场运
动员的情绪。他们向着空荡荡的看台不断
挥手，口罩下的脸庞散发着微笑。圣火点燃
之后，烟火照亮了一排排的空座位。

Gupta还发了一张沙滩排球赛场照片并
配文：我拥有了整个赛场！

当然，医学专家此行最关注的还是疫情
下的赛事防疫。接下来的十多天时间内将
有来自 200多个国家、地区的 1.1万名运动
员参加比赛。尽管他们出发时检测阴性，但
现有至少 110例感染与奥运有关。这上百
例感染中有官员、承包商，当然还有运动员。

大多数的感染是在人员入驻奥运村之
前发现的，组委会希望让奥运村远离社会。
但是，这只是一个幻想，这里住满了精力旺
盛的年轻运动员，他们充满了兴奋和对竞争
的渴望，很难维持零感染。因此，几名运动
员的感染让更多的人成为了密切接触者，需
接受额外的检测和隔离。

防疫工作为什么这么难？
美国和其他国家已经安全举办大型体

育赛事，包括NFL、NBA、温网、澳网等，但奥
运会的挑战更加严峻，这里的运动员来自全
球各地，且抵达时间不一，难以统一管理。
如何保证各国奥运代表团的隔离也是一项
巨大挑战。

东京方面将运动员的活动限制在奥运
村和场馆内，要求乘坐指定的交通工具往返
于场馆。同时，这些运动员要求保持社交距
离、戴口罩及保证手部卫生，并每天接受抗
原检测。一旦检测阳性将使用核酸确认结
果，并将他与密切接触者隔离。

但是，尽管采取了重重限制，防疫工作
仍存在漏洞。病毒可通过气溶胶形式在室
内广泛分布，使人与人之间的透明隔板失去
意义。每个运动员在训练、比赛、吃饭、睡觉
等规定场合之外必须戴口罩，但没有要求必
须使用N95口罩。

组委会对疫苗接种也没有要求。美国

运动员由于对疫苗安全的顾虑导致近 100
名运动员没有接种，而更多的发展中国家还
不能做到疫苗普及，例如非洲疫苗接种率刚
刚超过 1%，很难要求运动员和代表团其他
人员能接种疫苗。

另外，奥运村与东京社会并没有做到完
全隔离。日本公共卫生专家在接受采访时
称，有些代表团人员似乎与当地居民产生了
某种互动。

所有的防疫措施仍未能清除笼罩在东
京上空的乌云，全世界都在关注新冠疫情在
奥运赛事当中的发展趋势。当前为数不多
的阳性案例，它代表着防疫措施正在发挥作
用，还是将快速激增？只有时间会证明一
切。

奥运会是全球运动员的终极梦想，他们
用了自己几乎全部的时间与精力到达人体
能力的巅峰；世界也期待着奥运会能够成功
举办，这代表着人类回归正常社会重要的一
步。

南京禄口机场“失守”：机场保洁外包，管理不规范，国际国内航班混合运营
自 7月 20日南京禄口机场检出 9例阳

性病例以来，截至 7月 26日 24时，已有 5省
9地出现相关病例，感染者总计125例，其中
南京 112例感染者。无论是南京本土新增
病例，还是外溢出去的感染病例，几乎都与
此次疫情的中心——南京禄口机场高度相
关。

据悉，南京禄口国际机场是国家主要干
线机场，根据国家民航局发布的《2020年民
航机场生产统计公报》，2020年南京禄口机
场旅客吞吐量位居全国第12位。机场旅客
吞吐量大，流动性大，加速了疫情的外溢。

健康时报记者从多渠道获悉，此次南京
禄口机场出现的保洁人员系外包公司的工
作人员。机场作为境外防控的第一道防线，
人流物流高度集中，风险较高的场所。在全
国疫情防控的大趋势下，为何却在对保洁人
员的防疫管理上“失守”？

南京禄口机场保洁存在外包
当前，南京市的本土感染者主要是南京

禄口机场保洁、客舱保洁人员、地勤人员等
工作人员及关联病例。

此次南京禄口机场保洁公司系项目外
包。据中国比地招标网显示，在 2019年 12
月 13日发布的《南京禄口国际机场客舱保
洁服务管理项目结果公示》中提到，中标候
选人分别为：上海至诚环境服务有限公司、
深圳市城铁物业服务股份有限公司和广州
奥德航空服务有限公司。但在南京禄口国
际机场官网上，健康时报记者并未查询到关
于机场和客舱保洁方面的相关招标信息。

此次被感染的保洁人员系哪家外包公

司的人员呢？7月26日，健康时报记者多次
致电南京禄口国际机场负责招标事务的人
员，均未接通。随后，记者又分别致电了上
海至诚环境服务有限公司、深圳市城铁物业
服务股份有限公司，两家外包公司的工作人
员告诉健康时报记者，公司与南京禄口机场
确实存在外包合作关系，但被感染的保洁人
员并非本公司的员工；广州奥德航空服务有
限公司则拒绝回答相关问题。

“这件事情在当地，尤其是从事机场外
包行业的人都很关注。”与南京禄口国际机
场宾馆有外包合作关系的南京某物业管理
有限公司负责人陈某告诉健康时报记者。

“南京禄口机场的航站楼和飞机机舱的
保洁工作应当是由多家不同的外包公司承
包的，一家企业很可能是吃不下如此大的工
程量的，像承包机场项目属于人人皆可求的

‘好事’，最终会下派到多家外包公司完成。”
陈某称。陈某介绍，机场保洁相较于其他场
所的保洁工作有很大的不同，在消毒方面也
需要走很多程序，机场在出入工作地专门有
一个类似于“消毒池”的东西，保洁人员需要
在这里进行消毒。

境外和境内航班保洁人员不分是个低
级错误

陈某表示，机场的外包业务作为一项特
殊且较为复杂的业务，承包方应该在很多方
面做到位的。在具体执行与机场相关的外
包业务过程中，甲方会给外包公司分配任
务，并且要求严格。

“这次之所以出了这么大的问题，原因
在于机场在日常监管中没有做到位，而外包

公司为了节省开支，怎么省钱，怎么做，没有
把境外和境内的保洁员进行严格的人员分
开。”陈某认为，对于在境外疫情形势依旧不
容乐观的情况下，南京禄口机场没有将负责
境外和境内的保洁人员区分开真的是个很
低级的错误。“无论是机场还是外包公司，都
逃脱不了责任。”

“现在路口机场的保洁人员都被集中隔
离，做核酸检测。”陈某称，这些机场保洁员
的工资大约是 5000~6000 元不等，为了省
钱，外包公司会让原本两个人的活由一个人
来完成。保洁人员住在南京禄口机场附近
的街道。

“保洁人员感染到了家人，就是因为回
家住。但按照常理，应该统一住宿，高风险
人群优先接种新冠疫苗，经常性地做核酸检
测。最初发现的病例就是因为发热，做核酸
排查出来的，检测出来后才开始进行机场范
围的普检。”

在管理上，机场方不能一包了之
关于机场外包保洁人员的管理问题，陈

某告诉记者，应该是由机场和外包公司一起
管理的。“我们公司做机场、办公楼和酒店的
保洁工作，通常来讲，保洁人员是甲方和外
包方双方一起管理的。”

北京鑫诺律师事务所高级合伙人展曙
光律师告诉健康时报记者，作为项目外包，
从法律层面上讲，论人事和财务，保洁人员
归外包保洁公司负责，禄口机场给外包公司
钱，外包公司再给保洁人员发。但从工作程
序、流程上看，机场和外包公司对保洁人员
应该共同管理的。机场方不能一包了之，应

负起相应的监管责任。
“从行业角度看，机场方和外包方都应

当被追责。但此次事件中，最根本的责任主
体应该是机场方，而外包保洁公司则应分担
一部分的相应责任。”展曙光律师表示，从追
责层面看，应当先追究机场的责任，之后再
进行内部追责，机场可追究涉事外包公司的
责任。外包公司是机场招标选择的，出现问
题，机场是要负管理不力、监管不力的责任。

国际航班与国内航班混合运营
据央视新闻消息，7月 23日，江苏省委

决定暂停东部机场集团党委书记、董事长冯
军的职务，由钱凯法代理党委书记、董事长
职务。

据财新新闻报道，一位接近江苏省委的
消息人士此前告诉财新记者，7月 21日，江
苏省委召开会议中提到，冯军在东部机场集
团运营中管理不专业，其将国际航班与国内
航班由原来的分开运营变为统一混合运营，
造成境外疫情流入，引发新冠疫情传播。此
外，在发现阳性样本之后，禄口机场对相关
人员的防控管理也不到位，造成疫情蔓延。

东部机场集团提出坚决把疫情防控各
项措施落细落实。一是认真落实疫情防控
中对员工管理的各项最新要求，堵塞防控漏
洞；二是加密对关键岗位员工核酸检测频
次，从每周一检改为三天一检；三是对保洁、
货运保障人员，实行国际国内有效分开、专
班管理；四是加大消杀力度，提高重要区域
消杀频次；五是加强对外包单位的管理，确
保监管到位；六是严格规范做好废弃物处
置，不留死角、不留隐患。


